

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108205 - LUNDI 10 FÉVRIER 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant



Page 3



Page 3



La passerelle Roche Bois modernisée pour un accès piéton plus sûr et sécurisé

Page 3



Sarkozy annonce «renoncer à toute expression médiatique» et «mettre entre parenthèses» ses activités publiques d'ex-président (sur X)

Page 2



Le parti de Modi remporte une victoire symbolique dans la région de Delhi

Page 4

FA CUP



Page 8



Page 7

Brighton élimine Chelsea (2-1)

**Manchester United 2 Leicester 1
Maguire donne la victoire aux Red Devils à la toute dernière minute**

A la télé aujourd'hui



06:41 THE QUEEN OF FLOW 13:48 PASSION AND POWER
07:28 HAWAII 5-0 14:02 L'HOMME QUI VALAIT TROIS
08:10 LES AROMES DU COEUR MILLIARDS
08:34 LES RICHES PLEURENT AUSSI
09:02 L'AMOUR A MORT
11:23 YOUR LOVE IS MY FORTUNE
12:00 LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:18 TERRA NOSTRA
12:43 TERRA NOSTRA
13:12 LE CHEMIN DU DESTIN



06:00 RODRIG PROG 17:52 LE MAG
06:59 LA JOURNÉE SOUS 18:03 PASSION AND POWER
LE REGARD DU SEIGNEUR 18:34 LES RICHES PLEURENT AUSSI
07:09 METIE LOS RICOS TAMBIEN LLORAN
08:17 ITINERER MORIS 19:00 ZOURNAL KREOL
09:49 LES GRANDES LIGNES 19:23 LE MAGAZINE DE L'EMPLOI
10:27 RODRIG PROG : SAVER LOKAL 19:29 RODRIG PROG : PLAT DU CHEF
11:14 RODRIG MO PEI 20:00 AN ETA DALERT
12:00 RODRIG PROG 20:25 KONN OU DRWA
12:52 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD 20:53 TOUS EGAUX
DU SEIGNEUR 21:07 MORISIEN KONN OU LA SANTE
13:21 TOUS EGAUX 21:25 LE MAG
14:31 LIR - EKRIR KREOL MORISIEN 22:54 LA JOURNÉE
14:59 RODRIG PROG : ZENN AKTIF SOUS LE REGARD
16:38 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR 23:00 ZOURNAL KREOL
DU SEIGNEUR 23:57 RODRIG PROG : ALA NOU VINI



07:00 TENALI RAMA 15:00 SAMACHAR
07:12 GADGET GURU GANESHA 15:30 SAJANWA BAIRI HO
07:53 TEEN DEVYAN GAILE HAMAR
08:26 EXCERPTS FROM SHIV 15:50 SAJANWA BAIRI HO
ABHISHEK 2025 GAILE HAMAR
09:01 SANKRANTI KE JALSA 16:01 SAJANWA BAIRI HO
(REDIFF 18/01/25) KI KAHANI
10:02 KUNDALI BHAGYA 16:11 SHAURYA AUR ANOKHI
10:23 KUNDALI BHAGYA 17:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
11:30 RADHA KRISHNA - 18:00 SAMACHAR
PUNAR MILAN 18:31 TARK VITARK
12:00 TULSI VIVAH 19:30 SANGET SANKRANTI
19:47 CHIKITSA AUR SWASTHEY
20:40 RAMAYAN
20:10 PRAYAGRAJ MAHAKUMBH
MELA 2025
21:05 TEEN DEVYAN



06:00 MERE DAD KI DULHAN 14:00 RAJAA BETAA
06:30 RAJAA BETAA 15:30 RAJU BAJRANGI
07:00 RAJU BAJRANGI 18:00 SAMACHAR
09:30 KUNDALI BHAGYA 18:31 SAYINGS RADHA KRISHNA
10:00 UDAARIYAN 18:32 KUNDALI BHAGYA
10:30 DHARAM PATNI 19:02 UDAARIYAN
19:30 DHARAM PATNI 19:30 DHARAM PATNI
20:01 MITHAI 20:01 MITHAI
20:30 YASHOMATI MAIYYA 20:30 YASHOMATI MAIYYA
KE NANDLALA 20:59 ANUPAMAA
21:30 MERE SAI - SHRADDHA AUR
SABURI
22:00 KISMAT KI LAKIRON SE
22:30 MERE DAD KI DULHAN
23:01 RAJAA BETAA
23:30 RAJU BAJRANGI



06:00 EYE ON SADC 14:42 SHIFT
06:26 BRILLIANT CORNERS 15:59 GO ASTRO BOY GO!
07:18 ARTS UNVEILED 16:12 SAM LE POMPIER
07:47 DOGS & US - T 18:00 ECO AFRICA
HE SECRET OF A FRIENDSHIP 18:30 THE 77 PERCENT
08:29 RODOLFO'S DREAM 19:21 STUDENT SUPPORT
08:25 ROMY AND BOO PROGRAMME: GRADE 7:
09:13 UMOJA-WHERE WOMEN RULE 20:03 ALL THE FLOWERS/
10:00 DESTINATION MARS LES AROMES DU COEUR
11:24 AGELESS GARDENS 20:30 NEWS
11:47 BRILLIANT CORNERS 20:51 TRAVEL
12:45 ARTS UNVEILED 21:07 SKYSCRAPER
13:56 THE LANGUAGE OF WHALES 22:48 TOMORROW TODAY
23:43 HALLIG LIFE IN
THE CLIMATE CRISIS

Sarkozy annonce "renoncer à toute expression médiatique" et "mettre entre parenthèses" ses activités publiques d'ex-président (sur X)



« J'ai décidé de mettre entre parenthèses mes activités publiques d'ancien Président, et de renoncer à toute expression médiatique », a indiqué samedi sur X

Nicolas Sarkozy, 24 heures après s'être vu poser un bracelet électronique, une première pour un ancien chef de l'Etat.

« Je continuerai à exercer ma vie professionnelle comme j'en ai reçu le droit », a ajouté l'avocat de profession.

Dans l'affaire des écoutes, l'ex-chef de l'Etat a été définitivement con-

damné à un an d'emprisonnement ferme aménagé sous bracelet électronique, pour corruption et trafic d'influence.

Il ne peut désormais quitter son domicile qu'entre 8H00 et 20H00 - jusqu'à 21H30 les jours d'audience du procès dans l'affaire des soupçons de financement libyen de sa campagne 2007, pour lequel il est prévenu devant le tribunal correctionnel de Paris jusqu'au 10 avril.

Un agent de surveillance électronique de l'administration pénitentiaire est venu vendredi à son domicile pour poser le bracelet à sa cheville, et

paramétrier le dispositif.

Cette procédure avait été lancée après le rejet le 18 décembre de son pourvoi en cassation, dernier recours possible devant les juridictions françaises.

Dans son message sur X, l'ancien président de la République (2007-2012) indique qu'il déposera « avant la fin du mois » un recours devant la Cour européenne des droits de l'Homme, « qui dira si j'ai été victime, comme je le crois, d'une injustice et en tirera toutes les conséquences ».

Celui-ci n'est toutefois pas suspensif de la peine prononcée.

Le Centre d'alerte des tsunamis dans le Pacifique anticipait des vagues pouvant aller jusqu'à 3 mètres à Cuba et jusqu'à 1 mètre pour le Honduras et les îles Caïmans.

Un séisme de magnitude 7,6 s'est produit samedi 8 février dans la mer des Caraïbes, a annoncé l'Institut géologique américain (USGS), provoquant une alerte au tsunami pour Cuba, le Honduras et les îles Caïmans.

Le séisme s'est produit en plein cœur de la mer des Caraïbes. Le Centre d'alerte des tsunamis dans le Pacifique avait prévenu que les vagues pourraient atteindre jusqu'à 3 mètres à Cuba et jusqu'à 1 mètre pour le Honduras et les îles Caïmans. L'alerte a finalement été levée à 2 heures GMT sans que des dégâts n'aient été rapportés.



Mi-novembre, deux puissants séismes s'étaient produits au large de la côte sud de Cuba, mais sans faire de victime ni provoquer d'alerte au tsunami.

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Le Premier ministre exhorte les lauréats à contribuer au progrès du pays



Les lauréats qui se lancent dans des études supérieures ont été exhortés à se mettre au service de leur patrie en

apportant leurs connaissances, compétences et expériences acquises à l'université.

Le Premier ministre, Dr Navinchandra Ramgoolam, a lancé cet appel aux nouveaux lauréats de la promotion 2024 des examens du Higher School Certificate, vendredi matin, lors de la cérémonie de signature de la liste officielle des lauréats de la République de Maurice, au Nouveau Bâtiment du Trésor, à Port-Louis.

Dans une déclaration, le Dr Navinchandra Ramgoolam a félicité les lauréats pour leurs performances académiques remarquables, tout en soulignant que leur travail acharné et leurs sacrifices ont abouti à leur réussite.

Le succès, a-t-il observé, ne peut être atteint qu'au prix d'un travail acharné et d'efforts sans faille.

De plus, le Dr Navinchandra Ramgoolam a souligné que le soutien continu et les sacrifices des parents ainsi que la contribution des éducateurs ont également

joué un rôle déterminant dans leur chemin vers la réussite.

Rappelant que le gouvernement investit dans la poursuite des études des lauréats, à travers l'octroi de bourses, le Premier ministre a exhorté les lauréats, une fois leurs études à l'étranger terminées, à retourner à Maurice et à apporter leurs connaissances et expériences acquises.

A ce propos, le Premier ministre Ramgoolam a soutenu la volonté du gouvernement de promouvoir un système méritocratique garantissant que les capacités et les mérites de chacun soient dûment reconnus.

Quant aux étudiants du HSC qui n'ont pas atteint leur objectif de devenir lauréats, le Dr Navinchandra Ramgoolam les a encouragés à continuer de se diriger vers leurs objectifs et de rebondir vers le succès.

Résultats HSC 2024

Le ministre Gungaparsad proclame la liste des lauréats

Les résultats du Higher School Certificate (HSC) 2024 ont été proclamés, vendredi matin, par le ministre de l'Éducation et des Ressources humaines, Dr Mahend Gungaparsad, lors d'une conférence de presse au New Treasury Building à Port-Louis.

Il était encadré du directeur général du ministère, M. Ravi Meettook, et du responsable du Syndicat des examens de Maurice, le Dr Imtehaze Ahsun.

Au total, 22 lauréats sont du côté des garçons et 21 du côté des filles, deux garçons et deux filles du Rodrigues College et un garçon et une fille de la bourse HSC Pro, ce qui porte le nombre total de lauréats à 49.

Le Collège Royal de Curepipe a obtenu 15 lauréats ; Collège Queen Elizabeth 11 lauréats ; Mahatma Gandhi Institute Moka quatre lauréats, trois lauréats de l'école secondaire Doha, GMD Atchia State College deux bourses, et Dr Maurice Curé State College, deux bourses.



L'école secondaire d'État sir Lekraz Teelock, le Droopnath Ramphul State College, le Collège du St Esprit, le Modern College, le Sookdeo Bissoondoyal State College et l'école secondaire d'État d'Ebène

(filles) ont chacun obtenu un lauréat. Quatre bourses ont été obtenues par Rodrigues College.

Les bourses nationales sir Seewoosagur Ramgoolam pour le volet sci-

entifique ont été attribuées à M. Andrew Alexander Foong Fee Ip Min Wan du Royal College de Curepipe et à Mme Kelly Jade Mie Lie Leung Siong Fat du Queen Elizabeth College. Du côté de l'économie, Prithish Barosee du Royal College of Curepipe et Zaara Fatima Toorawa du Queen Elizabeth College ont remporté les bourses nationales Sir Anerood Jugnauth.

Le ministre Gungaparsad a adressé ses sincères félicitations à tous les lauréats qui ont travaillé très dur et à tous ceux qui ont bien réussi les examens HSC. Il a également salué les parents, les éducateurs et les recteurs qui ont accompagné les élèves dans leur parcours scolaire.

Il a également appelé les lauréats à retourner à Maurice après avoir poursuivi leurs études à l'étranger et à apporter leurs compétences et leurs connaissances à leur pays d'origine. Il a toutefois reconnu que les conditions devaient être favorables pour qu'ils puissent s'épanouir professionnellement.

La passerelle Roche Bois modernisée pour un accès piéton plus sûr et sécurisé

La passerelle de Roche Bois traversant l'autoroute M2 est en cours de modernisation à hauteur de Rs 17,4 millions pour améliorer les infrastructures locales et renforcer la sécurité des piétons dans cette région. Le ministre de l'Infrastructure nationale, M. Govindranath Gunness, s'est rendu sur place vendredi, à Roche Bois, pour évaluer les travaux entrepris par la Road Development Authority.

Il était accompagné du ministre du Logement et des Terres, M. Shakeel Ahmed Yousuf Abdul Razack Mohamed, le ministre de l'Industrie, des PME et des Coopératives, M. Sayed Muhammad Aadil Ameer Meea, Le député Mohamed Ehsan Juman et d'autres responsables.

Dans une déclaration, le ministre Gunness a rappelé que la décision de modernisation fait suite à un incident survenu le 24 février 2024, lorsqu'un véhicule surdimensionné transportant une pompe à béton est entré en collision avec le tablier en béton de la passerelle, provoquant son effondrement et infligeant des dommages structurels à la section restante.

Afin de prévenir de tels incidents, la hauteur de la passerelle de Roche Bois est augmentée de 5,3 mètres à environ 5,8 mètres pour plus de sécurité, a indiqué le

ministre. La structure améliorée comprendra également un abri métallique avec des tôles translucides sur les façades pour la protection contre les intempéries. De plus, un éclairage solaire sera installé pour assurer une visibilité continue et la sécurité des piétons.

Le ministre a affirmé que la nouvelle passerelle offrira un passage moderne et pratique aux piétons, offrant une protection contre la pluie et le soleil. Le projet devrait être achevé d'ici huit mois et devrait être pleinement opérationnel d'ici la mi-octobre 2025.

Le ministre Gunness a également exprimé sa gratitude aux habitants de Roche Bois pour leur patience et leur compréhension, reconnaissant leur longue attente pour cette infrastructure essentielle. Le gouvernement reste déterminé à entretenir et à moderniser les infrastructures clés pour garantir la sécurité publique et assurer un développement urbain durable, a-t-il souligné.

À propos du projet

Construite au début des années 1980, la passerelle comprenait deux plates-formes mesurant 12,5 mètres de long et 2,8 mètres de large. Initialement conçus avec des escaliers, ils ont été remplacés par des ram-



pes en béton en 2012 pour améliorer l'accèsibilité. Le récent accident a nécessité des mesures correctives urgentes pour restaurer et améliorer la structure.

Le projet, attribué à General

Construction Co Ltd, comprend une évaluation structurelle des piliers et rampes existants, la construction et l'installation de poutres préfabriquées, ainsi que des travaux de réparation des têtes de colonnes et des rampes.

Inde

Le parti de Modi remporte une victoire symbolique dans la région de Delhi

Le parti Bharatiya Janata (BJP), formation du Premier ministre Narendra Modi, a remporté samedi une large et symbolique victoire lors d'un scrutin régional dans la province de Delhi, qu'il n'avait plus dirigée depuis 1998.

Alors que le dépouillement n'était pas encore totalement achevé, le BJP était déjà assuré d'une large majorité des deux tiers à l'assemblée régionale de la province où se trouve la capitale. La formation a remporté 47 sièges sur 70, et pourrait en obtenir un supplémentaire.

"Le progrès l'a emporté, la bonne gouvernance l'a emporté", s'est réjoui le Premier ministre.

Pour le BJP, la victoire est d'autant plus éclatante que l'opposant charismatique Arvind Kejriwal, 56 ans, leader du parti Aam Aadmi (AAP), a perdu son siège et reconnu sa défaite à l'issue du scrutin de mercredi.

"Nous acceptons le verdict et félicitons le BJP", a réagi dans une vidéo l'opposant, qui a dirigé la mégapole de 30 millions d'habitants pendant près d'une décennie, jusqu'en 2024.

"Delhi a choisi le progrès", s'est félicité le probable futur dirigeant (BJP) de la région, Parvesh Sahib Singh, 47 ans, dont le père avait déjà occupé cette fonction dans les années 1990.

Devant le siège du BJP à New Delhi, des militants ont laissé éclater leur joie samedi, brandissant des drapeaux et des posters de M. Modi.



"Nous ne négligerons rien pour assurer le développement global de Delhi et améliorer la vie de ses habitants", a promis M. Modi dans un message publié sur les réseaux sociaux.

"Notre victoire est le signe de la foi du peuple dans la vision de progrès du Premier ministre Modi", s'est félicité dans un communiqué le ministre de l'Intérieur Amit Shah, avant même la confirmation du résultat.

La fin d'une "parenthèse" politique

Arvind Kejriwal, qui avait été élu à la tête de la province il y a près de dix ans en se présentant comme un pourfendeur de la corruption, a passé plusieurs mois en détention en 2024 dans le cadre d'une enquête ouverte sur des soupçons de pots-de-vin touchés par l'AAP.

Libéré sous caution quelques mois plus tard par la Cour suprême, il avait vu ses libertés restreintes par la juridiction.

Empêché d'exercer pleinement ses

fonctions, il s'était résolu à démissionner de son poste de "ministre en chef" (dirigeant de la province), mais espérait reconquérir son poste à l'occasion de ces élections: pendant la campagne régionale, il avait estimé qu'une victoire équivaudrait à un "certificat d'honnêteté" remis par les électeurs.

M. Kejriwal se défend de toute malversation et se dit victime d'une chasse aux sorcières politique menée par le gouvernement Modi.

Avec le chef du parti du Congrès Rahul Gandhi, Arvind Kejriwal fait partie d'une coalition de l'opposition qui a empêché le BJP de M. Modi, 73 ans, de retrouver une majorité absolue à l'issue du scrutin national de juin 2024.

Avec cette défaite régionale dans son bastion de Delhi, le BJP se retrouve "de nouveau en position de force", a commenté Rahul Verma, du groupe de réflexion Centre for Policy Research à New Delhi. Un peu comme si les élections nationales de l'an dernier n'avaient constitué qu'une "parenthèse", observe ce spécialiste, pour qui l'AAP est désormais "dans une position difficile pour l'avenir".

Lors de cette intense campagne électorale régionale, qui a duré des semaines, les débats n'ont que peu porté sur la crise de la pollution de l'air qui étouffe la mégapole indienne pendant des mois. Et ce, bien que New Delhi soit régulièrement classée comme la pire capitale du monde en ce domaine.

Des dizaines de milliers de personnes mobilisées dans toute l'Allemagne

A deux semaines des élections législatives, les manifestants ont mis en garde contre toute collaboration avec le parti d'extrême droite Alternative pour l'Allemagne (AfD), crédité de près de 20 % des intentions de vote.

De nouvelles manifestations massives contre l'extrême droite ont eu lieu, samedi 8 février, en Allemagne. C'est à Munich, dans le sud du pays, que le rassemblement était le plus important avec plus de 250 000 personnes, selon la police de la capitale bavaroise, plus de 320 000, selon les organisateurs. Elles se sont réunies sur la « prairie Thérèse », vaste esplanade ovale dans le centre de la ville où se déroule chaque année à l'automne la Fête de la bière. Lorsque la manifestation a débuté, à 14 heures, la police avait d'abord évoqué « plus de 100 000 » manifestants, puis en milieu d'après-midi, « 200 000 ».

A deux semaines des élections législatives anticipées, qui auront lieu le 23 février, les manifestants, réunis sous le mot d'ordre « la démocratie a besoin de toi », ont mis en garde contre toute collaboration avec le parti d'extrême droite Alternative pour l'Allemagne (AfD), crédité d'environ 20 % des voix. Les organisateurs de la manifestation « Munich est multicolore » veulent donner « un signal fort en faveur de la diversité, de la dignité humaine, de la cohésion et de la démocratie » avant le scrutin. Samedi également, « Les grands-mères contre l'extrême droite », un mouvement créé en 2018 s'inspirant d'une initiative similaire en Autriche, avaient appelé à des manifestations dans plusieurs villes, dont Hanovre (Nord), où 24 000 personnes, selon la police, ont défilé.

Dimanche dernier, 160 000 personnes, selon la police, avaient manifesté à Berlin,



dans la capitale allemande, pour les mêmes motifs.

Les manifestations ont été déclenchées par le début de rapprochement du candidat conservateur à la chancellerie, Friedrich Merz, avec l'AfD. Favori des sondages avec environ 30 % des intentions de vote, le président de la CDU s'est appuyé la semaine dernière sur l'extrême droite pour faire adopter au Bundestag une motion non contraignante visant à bloquer tous les étrangers sans papiers à la frontière, y compris les demandeurs d'asile.

Jusqu'ici, les partis traditionnels refusaient toute coopération, au plan national, avec l'extrême droite, au nom du « cordon sanitaire » dressé contre la formation nationaliste et xénophobe. Depuis, la CDU et son parti frère bavarois, la CSU, n'ont eu

de cesse de répéter haut et fort qu'ils excluaient toute coopération et tout gouvernement de coalition avec l'AfD, deuxième dans les sondages après les conservateurs.

« Ayez honte » « Nous trahirions notre pays », a déclaré Friedrich Merz, samedi, lors d'un congrès de la CSU à Nuremberg, l'autre grande métropole de Bavière, au nord de Munich. « Je trahirais l'âme de la CDU si je tendais ne serait-ce que le petit doigt pour faire une telle politique » de coopération avec l'AfD, a-t-il ajouté. « Celui qui veut vraiment un changement en Allemagne ne doit pas voter pour l'AfD », a-t-il continué. « Nous sommes le cordon sanitaire, nous sommes le pare-feu » contre l'AfD, a renchéri Markus Söder, président de la CSU. Des déclarations qui n'ont pas calmé les protestations à Munich. « Ayez honte, M. Merz ! Vous tendez la main aux

extrémistes de droite et piétinez ceux qui ont besoin d'aide », était écrit sur une pancarte brandie par un manifestant. « Shame on you » (« honte à vous »), clamait une autre affiche, tandis qu'une troisième interpellait les conservateurs avec le slogan « les hommes politiques ont une fonction de modèle ».

Malgré cette forte mobilisation dans plusieurs villes allemandes, le bref rapprochement des conservateurs avec l'AfD n'a eu aucun effet majeur dans les sondages. Les conservateurs sont restés premiers, autour de 30 % ; l'AfD a gardé sa deuxième place, tandis que les sociaux-démocrates du chancelier Olaf Scholz et les Verts – les deux partis actuellement au gouvernement – oscillent tous deux autour de 15 % sans profiter du mouvement de protestation.

Affaire abbé Pierre: La justice n'ouvrira pas d'enquête, la non-dénonciation des faits est prescrite

Aucune enquête pénale ne sera ouverte pour établir des responsabilités dans les multiples accusations d'agressions

sexuelles visant depuis l'été 2024 l'abbé Pierre: le prêtre est décédé en 2007 et la non-dénonciation des faits est couverte par la prescription.

La Conférence des évêques de France (CEF), qui avait demandé au parquet de Paris d'étudier la possibilité d'une enquête, "regrette (sa)décision", "tout en la comprenant", a-t-elle déclaré à l'AFP.

La CEF "exprime sa proximité aux personnes victimes et redit sa détermination à agir pour que toute la vérité possible soit faite sur les actes commis par l'abbé Pierre", a-t-elle ajouté.

Victime de l'abbé quand elle avait huit ans, Rachel, interrogée par RTL, s'est dite "atterrée" par l'absence de poursuites. "Je me sens salie une fois de plus", a-t-elle dit. Elle a expliqué avoir porté plainte dans le Val-de-Marne contre lui, ainsi que contre son beau-père qui la violait, pour des faits datant de 1973.

Longtemps figure iconique de la défense des démunis, l'abbé Pierre, de son vrai nom Henri Grouès, était visé fin janvier par 33 accusations de violences sexuelles.

Ces agressions sexuelles et viols ont été révélées dans trois rapports différents publiés depuis juillet 2024 par le cabinet Egaé, mandaté par le mouvement Emmaüs et la Fondation Abbé Pierre pour faire la lumière sur les agissements du prêtre.

Le premier rapportait des témoignages de harcèlement et d'agressions sexuelles contre le défenseur inlassable des plus démunis et des mal-logés, provoquant une onde

de choc.

À la publication du dernier rapport, mi-janvier, Emmaüs a qualifié son fondateur de "prédateur". Parmi les nouvelles accusations figuraient un viol sur mineur et des faits concernant au moins un membre de la famille du prêtre.

Les faits dénoncés s'étalent des années 1950 aux années 2000.

Dans le sillage des dernières accusations, l'Église catholique, par l'intermédiaire du président de la CEF Éric de Moulins-Beaufort, avait saisi la justice mi-janvier afin qu'elle étudie la possibilité d'une enquête, avec un signallement "pour non-dénonciation de viols et agressions sexuelles sur personnes vulnérables et mineurs".

Action publique éteinte

Par courrier, le 24 janvier, "le parquet de Paris a fait savoir que l'action publique était éteinte par le décès du mis en cause en 2007 en ce qui le concernait personnellement, et prescrite en ce qui aurait éventuellement pu concerner des non-dénonciations de faits", indique-t-il mardi, sollicité par l'AFP.

"Une enquête judiciaire a pour objectif de rechercher si des faits pénalement répréhensibles peuvent et doivent être jugés", rappelle-t-il. "S'il arrive que le parquet ouvre des enquêtes sur la dénonciation de faits manifestement prescrits au préjudice de mineurs, comme y a par ailleurs incité une circulaire ministérielle, c'est afin de rechercher si d'autres mineurs auraient par la suite été victimes de faits similaires".

"Si ces faits plus récents s'avèrent non prescrits, le parquet peut alors engager des poursuites contre le mis en cause pour l'ensemble des faits. Ce n'est évidemment pas

le cas lorsque celui-ci est décédé", ajoute-t-il.

La non-dénonciation d'infractions, un délit distinct, "a pour objectif de s'assurer que, tant que la victime est dans l'incapacité d'agir par elle-même, les personnes ayant connaissance des faits empêchent qu'ils se reproduisent, et permettent qu'ils soient jugés", développe le ministère public.

Mais, "l'analyse des trois rapports d'Egaé n'a pas permis de révéler la situation de victimes pour lesquelles la commission d'une éventuelle non-dénonciation serait encore susceptible de poursuites", précise-t-on de même source.

Pour la ministre de l'Égalité entre les femmes et les hommes Aurore Bergé, "le sinistre +cas Abbé Pierre+ démontre une nouvelle fois combien la prescription empêche les enfants devenus adultes" d'avoir droit à "l'accès à la justice".

"C'est tout l'enjeu de la proposition de loi - que j'ai déposée et que je défends - qui permet d'instaurer l'impréscriptibilité civile des violences et agressions sexuelles commises sur des mineurs", ajoute-t-elle sur X.

La Fondation Abbé Pierre, que le prêtre avait créée avec des proches en 1987 pour lutter contre le mal-logement, a officiellement changé de nom le 25 janvier pour devenir la Fondation pour le logement des défavorisés.

De son côté, Emmaüs France, poids lourd de l'aide aux plus précaires fondé en 1949, a fermé définitivement le lieu de mémoire dédié au prêtre, à Esteville (Seine-Maritime), recommandé à ses structures adhérentes d'ôter tous les visuels le représentant et retiré de son logo la mention à l'abbé Pierre, son fondateur.

Au Liban, un nouveau gouvernement, dirigé par Nawaf Salam, a été formé, après plusieurs semaines de difficiles tractations

Le premier ministre a affirmé, samedi, que son cabinet s'efforcerait d'être un « gouvernement de réforme ». Il a également assuré qu'il tenterait de « rétablir la confiance entre les citoyens et l'Etat, entre le Liban et ses voisins arabes, et entre le Liban et la communauté internationale ».

Un nouveau gouvernement, dirigé par Nawaf Salam, a été formé, samedi 8 février, au Liban, après plusieurs semaines de difficiles tractations, a annoncé la présidence de la République. « Le président [Joseph] Aoun a signé un décret acceptant la démission du gouvernement du premier ministre [par intérim] Najib Mikati (...) et un autre sur la formation d'un gouvernement de 24 ministres » dirigé par M. Salam, a déclaré la présidence dans un communiqué.

Le nouveau gouvernement libanais comprend cinq femmes ainsi que des personnalités connues comme Ghassan Salamé, ancien émissaire de l'ONU en Libye. Le premier ministre a déclaré samedi que son cabinet s'efforcerait d'être un « gouvernement de réforme ». M. Salam a assuré qu'il s'efforcerait de « rétablir la confiance entre les citoyens et l'Etat, entre le Liban et ses voisins arabes, et entre le Liban et la communauté internationale », après une guerre dévastatrice entre Israël et le mouvement pro-iranien Hezbollah.

Après plus de deux ans de gouvernance intérimaire, l'affaiblissement du Hezbollah lors de sa guerre avec Israël a permis à l'ancien commandant en chef de l'armée, Joseph Aoun, considéré comme le candidat préféré de Washington, d'être élu président le 9 janvier et d'approuver

la nomination de M. Salam comme premier ministre.

Fragile cessez-le-feu entre Israël et le Hezbollah

Le gouvernement est confronté à la tâche ardue de mettre en œuvre les réformes nécessaires pour débloquer des milliards de dollars auprès des donateurs internationaux – dans un contexte de forte crise économique au Liban –, de superviser un fragile cessez-le-feu entre Israël et le Hezbollah et de reconstruire un pays marqué par la guerre. Il devra également revoir les accords, notamment avec le Fonds monétaire international, et préparer les élections législatives prévues pour l'année prochaine.

L'ONU a salué, samedi, la formation de ce nouveau gouvernement, qui « annonce un nouveau chapitre plus radieux pour le Liban », a déclaré le bureau de la représentante des Nations unies pour le Liban, Jeanine Hennis-Plasschaert, dans un communiqué. M. Salam avait déclaré que son gouvernement exclurait les membres des partis politiques et toute personne ayant l'intention de se présenter aux élections législatives prévues pour l'année prochaine. Ses ministres ne sont donc pas membres de partis politiques, mais il les a nommés après avoir consulté les dirigeants politiques, dans un pays où le pouvoir est depuis longtemps partagé selon des quotas confessionnels. Avant que le nouveau gouvernement ne puisse exercer ses pouvoirs, il doit rédiger une déclaration ministérielle qui doit être soumise à un vote de confiance au Parlement dans les trente jours. Le Parlement libanais, qui compte 128 sièges, est principalement dominé par des partis traditionnels à base confessionnelle.

L'équilibre des pouvoirs bouleversé par la guerre

La communauté internationale a longtemps exhorté le

Liban à mettre en place des réformes pour débloquer des milliards de dollars destinés à stimuler une économie minée depuis 2019 par une crise financière. Le nouveau gouvernement devra revoir les accords, notamment avec le Fonds monétaire international (FMI), et préparer les élections législatives.

L'ambassade des Etats-Unis au Liban a salué, samedi, la formation d'un nouveau gouvernement dans le pays. « Le peuple libanais mérite un gouvernement qui reconstruira les institutions de l'Etat libanais, luttera contre la corruption et mettra en œuvre les réformes nécessaires », a déclaré l'ambassade sur le réseau social X.

« Je félicite chaleureusement le Liban pour la formation d'un nouveau gouvernement et souhaite au premier ministre, Nawaf Salam, et à son gouvernement tous mes vœux de succès », a affirmé dans un communiqué la cheffe de la diplomatie européenne, Kaja Kallas. Au Liban, l'équilibre des pouvoirs a été bouleversé après la guerre entre Israël et le Hezbollah, puissant mouvement chiite très influent dans le pays. Après le début de la guerre dans la bande de Gaza, déclenchée par l'attaque du 7 octobre 2023 du Hamas sur le sol israélien, le Hezbollah a commencé à tirer des roquettes sur Israël, pays voisin du Liban, disant agir en soutien aux Palestiniens. L'armée israélienne a déclimé la direction du Hezbollah en éliminant son chef, Hassan Nasrallah, ainsi que plusieurs de ses hauts responsables, en marge de la guerre à Gaza, tandis que la chute du président syrien, Bachar Al-Assad, allié du Hezbollah, a porté un coup à sa ligne d'approvisionnement en armes.

Réunie à Madrid, l'extrême droite européenne s'en prend aux partis traditionnels de l'UE

Lors d'un sommet à Madrid, le parti des Patriotes pour l'Europe a déclaré qu'il lancerait une "reconquête" sous la bannière "Make Europe Great Again".

Le groupe parlementaire d'extrême droite Patriotes pour l'Europe veut devenir la nouvelle "normalité" à Bruxelles et dans l'ensemble de l'UE. C'est le message que ses dirigeants ont transmis à Madrid lors de son sommet de deux jours.

Le groupe cherche également à reproduire très clairement le "Make America Great Again" de Donald Trump en Europe, en adaptant les politiques utilisées aux États-Unis et en Amérique latine aux États membres de l'UE.

Sa "reconquête" de l'UE se fera sous la bannière "Make Europe Great Again", et ses dirigeants affirment que le récent retour de Donald Trump à la Maison Blanche signale qu'il est temps pour l'Europe de changer.

"Nous vivons une époque historique, et mon message à tous les anciens dirigeants, de Macron à Scholz, en passant par Pedro Sanchez, est le suivant : votre heure a sonné. C'est fini maintenant. Ils appartiennent au passé", a déclaré Geert Wilders, chef du parti PVV aux Pays-Bas, devant près de 2 000 personnes samedi.

Le sommet de Madrid était le premier depuis la nomination de l'Espagnol Santiago Abascal à la tête du parti européen en décembre. Il vise désormais à obtenir des majorités dans les gouvernements nationaux et dans le processus décisionnel de l'UE, où seul le Premier ministre hongrois Viktor Orbán occupe actuellement un siège au

Conseil de l'UE, qui représente les 27 États membres.

"Nous devons faire ce que Trump nous a dit, nous battre, nous battre, nous battre. Nous devons reconquérir une Europe qui est la nôtre et qui nous appartient. Une Europe chrétienne", a déclaré André Ventura, chef du parti d'extrême droite Chega au Portugal.

Le groupe Patriotes pour l'Europe se dit fondé sur la souveraineté nationale, les valeurs traditionnelles et la défense de la liberté d'expression et de la sécurité. Il est composé, entre autres, du Rassemblement national de Marine Le Pen (France), du Fidesz de Viktor Orbán (Hongrie), de la Lega de Matteo Salvini (Italie), de Geert Wilders (Pays-Bas) et d'Andrej Babiš (République tchèque).

Au Parlement européen, les Patriotes pour l'Europe comptent 89 eurodéputés et constituent le troisième groupe le plus important après le Parti populaire européen (PPE) et les Socialistes et Démocrates (S&D).

"Nous devons revenir à des politiques réalistes basées sur un marché libre et des États-nations forts", a déclaré Petr Macinka, du parti tchèque Motorists for Themselves (Les automobilistes pour eux-mêmes).

Ni les libéraux, ni les progressistes, ni les socialistes - "seuls les patriotes peuvent rendre à l'Europe sa grandeur", a ajouté M. Macinka.

Le Tchèque Andrej Babiš s'est fait l'écho de ces sentiments, affirmant que les partis traditionnels ne parviennent pas à faire avancer l'UE. "Ils nous disent que l'Europe sera

compétitive, mais ils imposent des réglementations qui étranglent les entreprises et les citoyens", a-t-il déclaré.

Dix dirigeants du groupe ont également discuté de stratégies pour démanteler le Pacte vert et le drapeau arc-en-ciel représentant les droits des LGTBIQ, pour mettre en œuvre leurs politiques en faveur de la famille et de l'égalité des sexes, et pour étendre leur influence dans l'ensemble de l'UE.

Ils ont également accueilli Kevin Roberts, président du groupe de réflexion conservateur américain The Heritage Foundation, et diffusé des messages vidéo de la politicienne vénézuélienne María Corina Machado et du président argentin Javier Milei.

"Les Patriotes sont un parti transatlantique, mais nous sommes également ouverts. Il ne s'agit pas seulement d'une alliance avec le Nord - les États-Unis - mais aussi avec le Sud. C'est là que VOX joue un rôle clé, en faisant le lien avec Milei et Peña", a déclaré l'eurodéputé espagnol de VOX, Jorge Buxadé, à Euronews vendredi.

M. Buxadé a souligné que sous la direction de Santiago Abascal, l'un des principaux objectifs du parti est de se soutenir mutuellement pour gagner les élections. "Nous ne sommes plus seulement l'avenir, nous sommes l'avenir réel et immédiat", a-t-il déclaré.

SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on Thursday the 29th day of May, 2025 at 1.30 p.m. shall take place before the Master's Court, (Courtroom No. 23), 2nd Floor, New Supreme Court Building, Cr Edith Cavell & Desroches St, Port Louis, the Sale by levy of: "Une portion de terrain de la contenance de DEUX CENT QUATRE VINGT DIX SEPT METRES CARRÉS (297 M²), étant le Lot No.28, située au quartier de la Rivière du Rempart, lieudit Goodlands, Saint Antoine, et bornée d'après un rapport d'arpentage avec plan figuratif y joint, dressé par Monsieur K.Dwarka, arpenteur juré, en date du 15 Septembre 1995, enregistré au Reg : L.S 31 No.2721, Comme suit : (PIN number : 1304450170). Au Nord Est, par le Lot No.27, sur VINGT DEUX METRES (22 M 00) ; Au Sud Est, par le Lot 33, sur TREIZE METRES CINQUANTE (13 M 50) ; Au Sud Ouest, par un chemin de VINGT DEUX METRES (22 M 00) ; Au Nord Ouest, par un chemin de CINQ METRES (5 M 00) de large, sur TREIZE METRES CINQUANTE (13 M50) ; La mesure employée est le pied Français avec l'équivalence en mètre. Together with all buildings, constructions and plantations existing thereon, and all dependencies and appurtenances thereof, generally whatsoever, without any exception or reservation the whole as morefully described in the title deed drawn up by Mr. Joseph Clarence Reynolds Gilles Catherine, Notary Public, on the 27/01/1998 and 03/02/1998, registered and transcribed on the 17/02/1998 in Volume 3773/34. The site is located in a parcelling, the rectangular shaped land has an even topography with a frontage of 13.50 metres to a 5 metre wide common road. The Beau Plateau Road is about 275 metres away. The site is serviced with all infrastructural utilities and facilities. Access to property is by means of a tarred and vehicular road. Electricity and domestic water supply are available on site. Neighbourhood consists of luxurious and semi-luxurious residential buildings in a built-up parcelling. The commercial centre of Goodlands is easily accessible. All amenities including public transport are available in the region. Building The double storey (ground floor + 1) residential building is made of reinforced concrete frame structure with concrete block walls under a mainly flat reinforced concrete slab and partly profiled sheet roof. Part of the building on the first floor is an incomplete construction. (a) Area – Approx. 350 M² or 3,766 ft² (b) State of repair – Incomplete construction on part of first floor (c) Finishes: Openings – Partly aluminium and mainly metal glazed doors and windows, plastering and paint – External walls are rendered but partly painted.

The whole morefully described in the Memorandum of Charges filed in the above matter.

The sale is prosecuted at the request of The Mauritius Commercial Bank Ltd against Mr. Indruth HURYNUNDON and Anor.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall forfeit such rights.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 4th day of February, 2025

Udhisteer k. Ragobur
ENSafrica (Mauritius)
Of 18, Edith Cavell Street, Port Louis.
Attorney in charge of the sale.

«Les ingénieurs sont sur place» : au Sri Lanka, un singe cause une panne de courant générale

L'animal «est entré en contact avec notre transformateur de réseau, provoquant un déséquilibre dans le système», a déclaré le ministre de l'Énergie, Kumara Jayakody.

Un singe a provoqué une panne de courant générale sur l'ensemble de l'île de Sri Lanka dimanche 9 février, en pénétrant dans une station électrique, ont indiqué des responsables gouvernementaux. «Un singe est entré en contact avec notre transformateur de réseau, provoquant un déséquilibre dans le système», a déclaré le ministre de l'Énergie, Kumara Jayakody, aux journalistes.

L'intrusion s'est produite dans une banlieue du sud de la capitale Colombo, a-t-il précisé. La coupure de courant, qui

a débuté en fin de matinée, n'avait pas encore été complètement réparée trois heures plus tard. Bien que l'électricité ait été rétablie dans certaines zones, il n'était pas immédiatement clair combien de temps la panne durerait encore.

«Les ingénieurs sont sur place»

«Les ingénieurs sont sur place pour essayer de restaurer le service dès que possible», a ajouté le ministre.

Les Sri Lankais ont dû endurer des pannes d'électricité pendant plusieurs mois durant l'été 2022, lorsque le pays a sombré dans une crise économique. Les stations-service ont manqué d'essence et de diesel, forçant les centrales thermiques à rationner l'électricité à 13 heures par jour.

Les cinq otages thaïlandais libérés par le Hamas sont arrivés à Bangkok

Ces employés agricoles ont été libérés le 30 janvier dans le cadre du cessez-le-feu entre Israël et le Hamas, seize mois après leur enlèvement.

Cinq otages thaïlandais libérés par le Hamas ont été rapatriés dimanche à Bangkok, a constaté l'AFP, 16 mois après leur enlèvement en Israël. Ces employés agricoles avaient été relâchés le 30 janvier dans le cadre de la première phase du cessez-le-feu entre Israël et le Hamas, un accord dont l'objectif à terme est de mettre fin à la guerre déclenchée le 7 octobre 2023 par l'attaque sans précédent du mouvement sur le sol israélien.

Watchara Sriaoun, Pongsak Tanna, Sathan Suwannakham, Surasak Lamnau et Bannawat Saethao ont atterri à l'aéroport Suvarnabhumi de Bangkok à 07H30 locales (00H30 GMT), selon un journaliste de l'AFP sur place. Ils ont été accueillis par leurs proches et des respon-

sables du ministère des Affaires étrangères.

Somboon Saethao, père de Bannawat, s'est dit «tellelement heureux» de retrouver son fils à qui il réserve, avec le reste de sa famille, une cérémonie traditionnelle thaï. «Je ne pense pas vouloir qu'il soit loin de la maison encore une fois», a-t-il déclaré à l'AFP.

Les autorités vont désormais surveiller la réintégration des rapatriés, «en se focalisant sur leur santé mentale», a indiqué le ministre des Affaires étrangères Maris Sangiampongsa. «Nous n'avons jamais abandonné ces otages», a-t-il assuré en conférence de presse à l'aéroport.

Le 7-Octobre, le Hamas a enlevé 31 Thaïlandais, dont 23 libérés avant la fin de l'année 2023 et deux déclarés morts en mai 2024. Un dernier otage thaïlandais retenu à Gaza est présumé toujours vivant.

FA CUP

Manchester United 2 Leicester 1

Maguire donne la victoire aux Red Devils à la toute dernière minute

Harry Maguire a marqué un but vainqueur dans le temps additionnel contre l'ancien club de Leicester alors que le tenant du titre, Manchester United, est revenu par derrière pour gagner 2-1 et se qualifier pour le cinquième tour de la FA Cup.

Il semblait que le défenseur était en position de hors-jeu lorsque Bruno Fernandes a lancé le coup franc qu'il a dirigé devant Mads Hermansen, mais sans VAR en action à ce stade de la compétition, le but a été accordé.

"Nous n'avons pas été vaincus pendant le temps de Fergie, nous sommes battus pendant le temps de hors-jeu", a déclaré le manager de Leicester, Ruud van Nistelrooy, à ITV après le coup de sifflet final.

United, qui a atteint les deux dernières finales, a dépassé le quatrième tour pour la 10e fois en 11 saisons.

Il y avait de l'espoir à Old Trafford que, face à une équipe avec huit défaites en Premier League lors de ses neuf derniers matches, United n'aurait pas de difficultés comme ils l'avaient fait si souvent à domicile récemment.

Mais il n'a pas fallu longtemps pour que cela s'évapore. D'abord, le volume de la foule s'est calmé, puis sont venus les gémissements lorsque le ballon était joué à l'envers, et la frustration face au manque d'intensité et de créativité. Les hôtes manquaient de dynamisme, jouaient parfois au pas et semblaient dépourvus d'idées.

Leicester en profitait pleinement juste avant la pause. Bilal El Khannouss a eu le temps et l'espace pour dépasser Leny Yoro et retirer le ballon pour Wilfred Ndidi, non marqué, dont le tir a été sauvé par Andre Onana, seulement pour que le ballon ricoche sur Bobby De Cordova-Reid et franchisse la ligne.



Roy Keane n'a fait aucun effort dans son évaluation de l'affichage des hôtes.

"C'est choquant. Vraiment, vraiment pauvre", a-t-il déclaré. "Aucun tir cadré. Ils en ont eu deux contre Crystal Palace. Ils sont en fait ennuyeux maintenant."

Patrick Dorgu - vif pour ses débuts - a été remplacé par Alejandro Garnacho à la mi-temps alors que Ruben Amorim cherchait à insuffler un nouveau souffle à son équipe, mais il a fallu plus d'une heure avant qu'ils ne réalisent leur premier tir cadré de la soirée.

Quand cela s'est produit, seul un incroyable dégagement de la dernière chance de Caleb Okoli - qui a touché la barre transversale avant d'être accroché - a empêché le tir de Garnacho de franchir la ligne.

Cependant, l'élan de United a continué à augmenter et ils ont rétabli la parité en trois

minutes. Le centre de Garnacho trouvait Rasmus Hojlund, dont la connexion était bloquée par Wout Faes. Mais le ballon est tombé parfaitement pour Zirkzee, qui a inscrit son premier but depuis le 19 décembre dans le filet vide.

À partir de là, il semblait que la prolongation était plus susceptible que l'une ou l'autre des équipes de trouver un vainqueur.

Mais dans les dernières secondes du temps additionnel de la seconde mi-temps, Maguire s'est associé à la merveilleuse prestation de Fernandes pour sortir United de prison.

Amorim : Bon résultat, pas une bonne performance

"Il faut y croire jusqu'au bout, mais cette fois n'a rien à voir avec l'époque de Fergie.

"Je pense que la performance... nous

devons faire bien mieux avec le ballon, sans le ballon. Nous n'avions pas d'énergie au début, surtout en première mi-temps.

"Puis en seconde période, nous avons joué un peu mieux, avec un peu plus de vitesse, en remportant des deuxièmes balles, puis nous avons réussi à renverser la situation.

"C'était un bon résultat, pas une bonne performance

"Je ne peux pas me concentrer uniquement sur la sauvegarde de la saison ou sur l'élan avec une coupe. Ce n'est pas ma façon de voir le football, ce n'est pas ma façon de voir Manchester United.

"Je ne pense pas à la fin de la saison parce que la finale est à la fin de la saison. Je m'en fiche, je me soucie du moment et le moment n'est pas assez bon.

"Un bon résultat. Nous passons à l'étape suivante. Nous avons une semaine pour nous préparer, mais aujourd'hui ce n'était pas une bonne journée."

Van Nistelrooy : Décision de hors-jeu difficile à avaler

"Nous n'avons pas été vaincus pendant le temps de Fergie, nous sommes vaincus pendant le temps de hors-jeu.

"VAR, vous avez quelques centimètres, quelques pouces. C'était un demi-mètre, clair dans la ligne. C'est difficile à prendre car l'équipe méritait la prolongation.

"C'était une très bonne performance d'équipe. J'ai très bien commencé, en pressant United. Sur le ballon, très stable. Il méritait de mener 1-0 à la mi-temps.

"Nous savions qu'il y aurait de la pression sur nous en seconde période et des occasions, mais pas autant.

"Des décisions comme celle-ci, à notre niveau, sont difficiles à avaler."

Leyton Orient fait souffrir Manchester City (1-2)

Mené au score sur un but génial de Jamie Donley, Manchester City a renversé la situation pour s'imposer devant Leyton Orient, pensionnaire de League One (D3 anglaise) samedi, au 4e tour de la FA Cup (2-1). Rico Lewis et Kevin de Bruyne ont inscrit les buts pour la formation de Josep Guardiola, finaliste l'an dernier, qui poursuit donc sa route dans la compétition.

On n'était pas loin de la sensation. Manchester City, longtemps mené, a fini par éliminer sans briller le petit club de troisième division Leyton Orient (2-1), samedi au quatrième tour de la Coupe d'Angleterre de football. Les champions d'Angleterre en titre, qui restaient sur une lourde défaite en championnat dimanche dernier face à Arsenal (5-1), ont bien failli subir une nouvelle défaite humiliante, cette fois en Cup, face à une équipe très accrocheuse.

Pep Guardiola avait effectué huit changements après une première occasion mal gérée par Charlie Kelman, qui a perdu son duel avec le gardien de City, Leyton Orient a ouvert la marque grâce à une frappe magistrale de Jamie Donley, prêté par Tottenham, à la 16e minute. Son tir d'une quarantaine de mètres a lobé Ortega, qui s'était légère-

ment avancé, a heurté la transversale et a rebondi sur le gardien mancunien pour entrer dans la cage. Si bien que le but a été officiellement inscrit par Ortega contre son camp.

De Bruyne remet City sur les rails

Juste avant la pause, le tout nouvel attaquant mancunien Omar Marmoush a eu l'occasion d'égaliser en reprenant de volée un centre quasiment à bout portant, mais Josh Keeley s'est interposé et a permis à Leyton de tenir son avantage jusqu'à la mi-temps.

ts par rapport à l'équipe battue par les Gunners: seuls le gardien Stefan Ortega, Savinho et Omar Marmoush étaient sur le terrain au coup d'envoi des deux matches.

Au retour, Guardiola a fait entrer John Stones et Abdulkadir Khusanov à la place du capitaine Ruben Dias et de Vitor Reis. Et à la 56e, les efforts - assaillonnés de chance- ont payé: un tir de Rico Lewis involontairement dévié par son coéquipier Khusanov a trompé Keeley (1-1).

Et tandis que Leyton Orient fatiguait, Guardiola a lancé dans la bataille Kevin de Bruyne et Phil Foden à vingt minutes de la fin du temps réglementaire. Bonne pioche puisque le Belge a marqué dès la 79e minute (2-1) et mis City sur les rails de la qualification.



FA CUP

Brighton élimine Chelsea (2-1)

Le but vainqueur de Kaoru Mitoma en seconde période a propulsé Brighton au cinquième tour de la FA Cup aux dépens de Chelsea.

Les Seagulls étaient dans la ligne de mire après leur lamentable défaite 7-0 contre Nottingham Forest la semaine dernière et ont commencé ce match de coupe de manière horrible - avec le gardien Bart Verbruggen tâtonnant le centre inoffensif de Cole Palmer dans son propre filet après cinq minutes.

Mais Chelsea a eu ses problèmes récemment et l'un d'eux laisse filer des pistes. Ils ont été rattrapés sept minutes après ce premier cadeau de Verbruggen alors que Georginio Rutter hocha la tête sur le délicieux centre de Joel Veltman devant l'ancien gardien des Seagulls, Robert Sanchez.

Chelsea aurait pu reprendre l'avantage avant la mi-temps, mais Christopher Nkunku - titulaire avec Nicolas Jackson et Marc Guiu tous deux blessés - a choisi de passer à Palmer au lieu de tirer au but. L'international anglais n'a pu que placer son tir de la tête sur le toit du filet.

Brighton a saisi sa chance après la pause, alors que Mitoma était joué par une passe délicate de Rutter - la finition encore plus somptueuse sur Sanchez agité.

C'était un match nul en coupe qui a révélé la négligence de Chelsea mais aussi

son manque d'avant-garde. Depuis le Boxing Day, ils ont pris l'avantage puis n'ont pas réussi à gagner le match à cinq reprises.

Ils ont également terminé ce match avec un tir cadré - après quatre minutes, lorsque Palmer a piqué les gants de Verbruggen à distance.

Brighton, quant à lui, se qualifie pour le tirage au sort du cinquième tour de lundi, mettant fin à sa mini-récession de défaites consécutives en Premier League - bien que Chelsea puisse se venger la semaine prochaine, alors que ces deux-là seront réunis le jour de la Saint-Valentin.

Maresca : Chelsea doit apprendre à gagner 1-0

"Nous avons très bien commencé, la première mi-temps, le seul tir que nous avons concédé au but était leur but. Nous avons contrôlé, créé des occasions. Et la seconde mi-temps, c'était plus ou moins la même chose.

"Le seul tir au but était le deuxième but. Après le deuxième but, nous avons eu quelques occasions de faire match nul. Nous avons raté. Mais s'il y a quelque chose de bien après la défaite, c'est que maintenant nous pouvons nous concentrer sur la Premier League et la Conference League.

"C'est dommage, sans aucun doute. Mais ensuite nous voyons à quel point cette



compétition nous est compliquée. Nous avons vu de grands clubs lutter contre le Championship, contre la League One - à quel point c'est difficile.

"C'est vraiment dommage pour nous, mais s'il y a quelque chose de positif, nous pouvons nous concentrer sur la Premier League et la Conference League. En Premier League, j'espère que nous pourrons continuer notre voyage là-bas, ce qui est très bien, j'espère que nous pourrons bien le terminer.

"Pour moi, nous devons apprendre à

gagner les matchs 1-0. J'ai dit cela beaucoup de matchs, sans aucun doute. Mais en même temps, contre West Ham, nous perdions 1-0 puis gagnions 2-1. Donc je pense que cela fait partie de la saison, cela fait partie du football. Parfois, vous êtes mené et vous gagnez. Parfois, des choses arrivent comme ce soir.

"Mais c'est sûr, je l'ai dit aux joueurs il y a plusieurs semaines et je l'ai répété ce soir : en termes d'équipe, il faut parfois apprendre à gagner 1-0. Les grands clubs, ils le font."

Everton 0 Bournemouth 2 Les Toffees commettent trop d'erreurs

Bournemouth a fait éclater la bulle d'Everton pour mettre fin au rêve de David Moyes de ramener l'argenterie au club - pour cette saison au moins - avec une victoire 2-0 au quatrième tour de la FA Cup.

Après que trois victoires successives en championnat aient apaisé les craintes de relégation, l'Écossais espérait que la coupe permettrait à ses joueurs de se libérer de la pression incessante des deux dernières années, mais les Cherries, très énergiques, ne sont pas des adversaires aussi accommodants.

En Antoine Semenyo, ils ont un ailier en direct qui a posé des problèmes à de nombreux défenseurs et James Tarkowski sera ravi de voir l'arrière de l'international ghanéen après avoir enduré un cauchemar d'ouverture de 45 minutes.

Le joueur de 25 ans, dont le but à la 87e minute a déclenché la remarquable victoire de Bournemouth après un revers de 2-0 en août, a gagné puis converti un penalty à la 23e minute, après avoir attiré le capitaine remplaçant d'Everton dans une fente déconseillée.

Semenyo a continué à tourmenter le défenseur central vétéran à tel point que son cerveau semblait épuisé lorsqu'il a décoché un court coup de pied directement à Marcus Tavernier, permettant à Daniel Jebbison de marquer lors des matchs de coupe successifs.

L'attaquant d'origine canadienne, qui est devenu le plus jeune buteur de la Premier League lors de ses débuts avec un but pour Sheffield United à Goodison Park en 2021, avait été rappelé d'un prêt à Watford pour aider à atténuer la crise des blessures des Cherries à l'avant.



Avant son but lors de la victoire au troisième tour contre West Brom, il n'avait pas marqué depuis janvier 2023, mais lors de son premier départ depuis qu'il a rejoint Burton pour 1,5 million de livres sterling cet été, il a marqué deux apparitions en six.

Moyes a parlé avant le match de son désir de se battre à nouveau pour un trophée, le dernier d'Everton remontant à 1995, et a nommé son équipe la plus forte, seul Vitalii Mykolenko étant absent en raison d'un problème mineur au mollet.

Mais après qu'Illman Ndiaye ait raté de peu son tir entre les jambes du gardien

Kepa Arrizabalaga après s'être frayé un chemin le long de la ligne de touche, les visiteurs, menés par Semenyo, ont pris le contrôle.

Semenyo a été éliminé par le défi glissé de Tarkowski, mais s'est relevé pour faire exploser le penalty devant Jordan Pickford, qui a plongé dans le bon sens.

Il a également vu un effort bloqué par Jarrad Branthwaite, qui a gêné le tir de Tavernier suite à une erreur de Tarkowski, pour ensuite détourner le ballon vers Jebbison, qui a poignardé le rebond après que Pickford ait paré.

Il était difficile de voir un moyen de revenir pour Everton après que Ndiaye ait raté son coup de pied à 14 mètres au début de la seconde période, mais les débuts sur le banc pour le nouveau prêteur Carlos Alcaraz ont insufflé un peu de vie.

Son coup franc de 30 mètres s'est écrasé contre l'extérieur d'un poteau, avec Jake O'Brien se dirigeant vers l'autre, qui a également été frappé par le centre intérieur de Jack Harrison alors qu'Everton terminait le match avec l'arrière central Michael Keane jouant comme attaquant.